

EL ECO DE CARTAGENA.

Martes 19 de Agosto de 1879.

El jardin zoológico del bosque de Paris se ha aumentado estos dias con un orangutan cuyas dimensiones son extraordinarias.

Este orangutan tiene su historia. Cuenta que en compañía de su hembra causó grandes perjuicios á las personas que habitaban una aldea limitrofe de los bosques de la isla de Borneo; y resultos aquellos á desembarazarse de vecinos tan peligrosos, organizaron una cacería en contra de los orangutanes.

La empresa no debía de ser arriesgada, puesto que diversos indios fueron victimas de su persecucion, perdiendo la vida aplastados ó estrangulados por las terribles manos del orangutan.

Emprendióse nuevamente la cacería, y esta vez se pudo lograr que la pareja, casi humana, huyera hacia una fosa de 10 metros de profundidad, abierta con objeto de capturar elefantes salvajes. Los orangutanes cayeron en ella, y como las paredes de la fosa eran verticales no pudieron escaparse.

Dejóseles allí algun tiempo, y cuando se juzgó que estaban suficientemente debilitados por la falta de alimento, los ataron con muchas precauciones y los encerraron en una jaula de bastante resistencia.

Algunos meses despues de la captura, el orangutan dio á luz un pequeño con un nuevo vástago la familia, pero este acto le costó la vida.

El padre acogió con gran cariño al recién nacido, y se mostró lleno de agradecimiento por los cuidados que se prodigaban á su hijo, el cual por otra parte, aprendió muy pronto á servirse del viberon, con que se le nutría, y está hoy lleno de vigor.

La estatura del orangutan mayor es considerable, y quizá no se haya visto otro igual en Europa.

Mide un metro y treinta centímetros de altura, y cuando levanta los brazos alcanza á metro y medio.

El hombre de los bosques de Borneo y su hijo están instalados en el jardin zoológico de aclimatacion, donde acude numerosa gente á contemplarlos.

El servicio sanitario en Nueva-York tiene organizacion especial. Durante los grandes calores, la ciudad se halla dividida en 50 barrios, y para cada uno de ellos hay dos médicos encargados de visitar todas las habitaciones, dar consejos higiénicos, examinar el estado de salud de los niños, y finalmente, de presentar á la junta de Sanidad una Memoria general indicando las me-

didias que deben tomarse. Hay además dos personas competentes encargadas de visitar las cañerías del gas y del agua y 30 hospitales abiertos día y noche, á los que pueden acudir todas las personas que lo necesiten, siendo gratuita la asistencia y las medicinas.

Una pesca, que pudiera llamarse milagrosa, se ha verificado hace quince dias en el Norte de Escocia. Ochenta ballenas han sido cogidas en un solo dia en la bahía de Nesting de las islas Shctand.—Soprendidos cerca de la orilla estos enormes cetáceos, fueron empujados hacia la arena por más de cien pescadores, provistos de sus arpones. Despues de una encarnizada lucha, que duró hasta las nueve de la noche, fueron muertas las ballenas.

En las memorias escritas por el capitán de un barco de Sale (Mar rucos), se lee un hecho verdaderamente curioso. Los buques que hacen la travesía desde tierra firme á las islas de la costa occidental de Africa, se veían á menudo sorprendidos por un hombre que salía de debajo del agua, llamaba al capitán, pedia provisiones y desaparecía entre las aguas. Dicha maravillosa aparicion ocurría á una distancia tal de la tierra, que el ser fenomenal que habitaba esta parte del Océano no podia tocar en tierra á cada puesta del sol.

El intrépido nadador, moreno de color y ennegrecido á causa del agua del mar, llegó á la isla de Porto Santo, que forma parte del grupo de la Madera. Los habitantes lo tomaron por un monstruo marino y le condujeron ante el alcalde. El nadador dijo que era natural del Cabo Blanco y que contaba treinta años de edad.

Segun su declaracion, tenia hace tiempo la costumbre de echarse al mar sin más traje ni más provisiones que un cinturon, pendiente del cual llevaba una botella llena de un licor hecho con cebada.

Nadaba varias noches en el agua, en donde dormía.

Cuando veía algun barco acercarse, pedia provisiones, y si estaba muy cansado, se hacía remolcar por él, agarrándose á la cuerda que le echaban. Algunas veces tomaba la correspondencia de los pasajeros de un barco que encontraba en alta mar y la entregaba al que venia en sentido contrario, á fin de que la hicieran llegar á su destino.

El alcalde, conmovido de esta historia, le hizo comer y descansar unos dias, habiendo desaparecido despues sin que se tengan noticias de su paradero.

Pensamientos. La mujer perdona las infidelidades, pero no las olvida. El hombre las olvida; pero no las perdona. (Severo Catalina)

—En el matrimonio el hombre busca la belleza física; la mujer busca la belleza moral. El ama mucho antes de casarse; ella, despues. El exige de su compañera el primer amor; ella se contenta con ser el último de su marido. (Doctor Descu- cet.)

—El amor ilustrado es la única puerta que dá paso al matrimonio, el amor interesado produce matrimonios negocios. (Severo Catalina.)

—La mejor declaracion de amor es la que no se hace. Cuando el hombre siente mucho, habla poco ó no habla. (Severo Catalina.)

—Cosí estraña: el primer sintoma del verdadero amor en un hombre, es la timidez; y en una mujer el atrevimiento. (Victor Hugo.)

—El amor es el egoismo de dos. (La Salle.)

—El amor no es más que un episodio en la vida de los hombres, y la historia entera de la vida de las mujeres. (Mad. Stael.)

—Es fijo: las mujeres que más blasonan de invulnerables á los tiros del amor, se parecen á los niños, que, cuando andan solos y de noche, cantan de miedo. (Severo Catalina.)

—El amor es el perturbador del mundo. (Bacon.)

El Daily News publica despachos del cabo de Buena Esperanza anunciando que sir Garnet Wolseley ha puesto á precio la cabeza de Cityway, ofreciendo por ella 1000 cabezas de ganado, y excitando por medio de un agente á Onam, hermano del rey de los zulús, para que opte al premio, dándole muerte ó entregándole á los ingleses.

El mismo periódico inglés califica de infame esta política, aunque dice que las necesidades de la situación la hacen inevitable.

Nosotros creemos que la infamia puede y debe evitarse siempre.

Actualmente se produce un fenómeno no observado nunca en un pozo de las hulleras de Dux cubierto por el agua. Segun la «Gaceta de Voss», en el fondo de dicho pozo se observa desde principios de año un movimiento de flujo y reflujo regular como en las orillas del Océano. Las academias de Berlin y de Viena estudian con interés este fenómeno.

Invento.—En Australia acaba de inventarse un arrancador de patatas que tan sólo requiere dos hombres y un caballo para desenterrar y apilonar toda la cosecha contenida en un cuarto de caballería de terreno, dejándolas limpias de raíces, tierra, etc.

El doctor M. Cresson, de Filadelfia, acaba de combinar un aparato titulado Megacopio, para someter á riguroso examen documentos importantes en que se sospeche alteracion, falsificacion, como sucedió hace poco con el testamento de Mr. Whittaker, fallecido en aquella ciudad. Este invento es muy útil aplicado á los billetes de Banco.

CRONICA LOCAL.

La Revista *Los teatros* que se ha recibido hoy en nuestra redaccion, y que se publicará en Madrid, los dias 7, 14, 21 y 28 de cada mes, reparte á sus suscritores 8 páginas de buena música, de D. Bernardo Gomez, consistente en una mazurka titulada, *cuanto te quiero*.

Se ha encargado de la Inspeccion de Orden público de esta ciudad, D. Atanasio Munilla, al que deseamos mucho acierto en el cumplimiento de su cometido.

El bando de *Buen Gobierno*, previene las horas en que por las calles deben pregonarse las mercancías. Vemos está en desuso el cumplimiento de lo que en el mismo se previene, con notable perjuicio de todo el vecindario. Por lo mismo esperamos que pronto y de una manera enérgica, se haga entender á los muchos contraventores, la obligacion de cumplirlo exactamente.

Aun no repuesta de varias sensibles desgracias, la distinguida familia de Ferro, tiene hoy que deplorar una nueva pérdida.

La bellissima Matilde, en tanto de cuantos tuvimos la dicha de conocerla, ha bajado al sepulcro despues de una rápida y terrible enfermedad.

Ni juventud, ni belleza, ni cuantos tesoros se acumulan de discrecion y cariño, han detenido la inflexible huella de la muerte.

El general sentimiento que su pérdida causa, mitigará algun tanto, el acervo dolor de su familia, á cuyo pesar, de todas veras nos asociamos. Á su cariñosísima madre la deseamos resignacion bastante para sobrellevar las rudas pruebas, á que há tiempo viene sujeta; una madre amante, nunca olvidó á sus queridos hijos, pedazos arrancados á su corazón y solo endulzar su pena, los consuelos cristianos, el amor y cuidado de sus demás hijos, y la participacion, que todos sus amigos, toman en sus pesares.

Esta tarde ha sido conducido el cadáver, de la inolvidable Matilde, al cementerio de Nuestra Sra. de los